



Vista aérea de casas destruidas tras el paso del huracán Matthew por la ciudad de Jeremie, al oeste de Haití. / CARLOS GARCÍA (REUTERS)

Europa estrena en Bulgaria su nueva policía fronteriza

LUCÍA ABELLÁN, Bruselas
La Unión Europea (UE) tiene desde ayer un cuerpo de policía de fronteras. Un año después de experimentar la mayor crisis de refugiados desde la Segunda Guerra Mundial, la puesta en marcha de este nuevo órgano en el límite entre Bulgaria y Turquía evidencia que la prioridad del bloque comunitario reside en el control de las lindes europeas. Serán 1.500 los agentes listos para intervenir en cualquier foco fronterizo crítico. **PÁGINA 9**

El ciclón Matthew deja un reguero de muerte en Haití

Tras arrasarse el país más pobre de América, el potente huracán amenaza a EE UU. Los vientos llegan a 200 kilómetros por hora

SILVIA AYUSO, Washington
El paso del huracán Matthew ha dejado centenares de muertos y cuantiosos daños materiales en Haití, el país más pobre de América. El ciclón se cebó especialmente con la isla de La Española, que comparten Haití y la República Dominicana, pero no se quedará ahí. Tras pasar por Cuba, los vientos de más de 200 kilómetros por hora se dirigían a Flori-

da, donde podrían tener un "impacto potencialmente desastroso" según el último parte del Centro Nacional de Huracanes, y han obligado a las autoridades a elevar el nivel de alerta. También Georgia y Carolina del Norte y del Sur se preparaban ayer tarde para la llegada del que podría ser el primer gran huracán que toca tierra en Estados Unidos en una década. Matthew pro-

vocó también la cancelación de más de 1.500 vuelos.

Para Haití, la catástrofe resulta especialmente grave. Cuando todavía no se ha recuperado de los estragos del terremoto que lo sacudió en 2010, el paupérrimo país caribeño tendrá que afrontar ahora la devastación causada por el tifón. El Gobierno haitiano ya ha pedido ayuda a la comunidad internacional. **PÁGINA 3**

Argentina se financia en euros por primera vez en 15 años

Macri apuesta por el mercado exterior y logra 22.000 millones

F. RIVAS MOLINA, Buenos Aires
La llegada de Mauricio Macri a la presidencia de Argentina no solo ha traído consigo un giro en la política económica. También ha supuesto la vuelta del país austral al mercado internacional de bonos, con 22.000 millones en solo seis meses, frente a la política de desendeudamiento promulgada por su antecesora, Cristina Fernández. La última emisión de papel, el miércoles, resultó especialmente relevante: fue la primera vez en 15 años en que Argentina se financiaba en euros. Aunque la deuda apenas supera el 40% del PIB, los analistas advierten de que la nación no podrá sostener a largo plazo el déficit actual, cifrado en torno al 5%. **PÁGINA 35**

Un funcionaria pide su pensión tras trabajar 15 años

Jubilada en México a los 36

SONIA CORONA, México
Lizbeth Alonso Carreón, funcionaria del Ayuntamiento de Ciudad Juárez (norte de México), de 36 años, ha pedido al municipio jubilarse con una pensión mensual de 1.092 dólares tras trabajar 15 años en la Administración. El sueño de muchos está a su alcance. La joven se ha acogido a un reglamento local que lo permite. Los concejales de Trabajo han aprobado la petición; el alcalde aún no ha dado su visto bueno. **P37**

PERFIL ANTÓNIO GUTERRES | Próximo secretario general de la ONU

Un político determinado y sin enemigos

JAVIER MARTÍN, Lisboa
La imagen de António Guterres (Lisboa, 1949) engaña; detrás de sus suaves maneras esconde una voluntad de hierro y una fe inquebrantable en lo imposible. En diciembre, cuando su partido, el socialista, le propuso ser candidato a presidir Portugal, Guterres lo rechazó. Su meta era más ambiciosa, aunque por su educación cristiana difícilmente lo admitiría. Guterres es un hombre suma-

mente detallista. En una reciente reunión en Lisboa con periodistas extranjeros, se encargó personalmente de colocar cada silla en una sola fila para que nadie se sentara delante de otros compañeros. Al acabar el acto, volvió a colocar la veintena de sillas, una a una, en el mismo lugar donde las había encontrado. Con la misma paciencia ha ido hablando con cada diplomático de la ONU. **PASA A LA PÁGINA 4**



ADEMÁS

Miss Venezuela languidece por la crisis económica

La 64ª edición del icónico concurso Miss Venezuela se celebró el miércoles en Caracas con una ceremonia más bien íntima: la crisis y la escasez de productos básicos redujo el espectáculo a un estudio de televisión. "Hay cosas esenciales que no conseguimos", dijo el director del certamen. **P5**

La reproducción asistida y sus vacíos legales en México **P21**

Fernando Iwasaki indaga en la figura de Don Quijote **P27**